

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—Thomas Jefferson.

El desesperado peregrinar

de todos los domingos, en que están empeñados don Teodoro y don Fernando.

DEBE HABERLES DEMOSTRADO YA QUE SU PALINODIA NO ENCUENTRA ECO EN EL ALMA BRAVIA DEL CAMPESINO

"Yo no vengo a pedirles otra cosa que franqueza; quiero oírles; quiero conocer los verdaderos sentimientos de este pueblo. Quiero saber cómo piensan de los problemas del Estado y de la actuación del gobierno"

ASI HABLO EL SECRETARIO DE GOBERNACION EN SAN PEDRO DE POAS, CUYOS VERDADEROS SENTIMIENTOS NO RESPETO DON TEODORO EL TRECE DE FEBRERO

Todos los domingos, así como unos van a Ojo de Agua y otros a la Sabana, emprenden viaje don Teodoro Picado y su Secretario de Gobernación, cada uno por rumbo distinto, hacia algún lugar de la República. Desde hace seis meses, que comenzó el gobierno del usurpador, se viene repitiendo esta escena de triste significado democrático. El detentador del poder, acostumbrado a palmeares espaldas, a repartir sonrisas y a abrazar a todo el mundo, ha creído que puede conquistar la buena voluntad del país con esta serie de visitas dominicales, en las cuales les suelta a los empleados públicos del lugar y a unos cuantos curiosos, una serie de frases con las que promete trasladar el reinado de la fraternidad y el amor a esta tierra dividida por la política. En este peregrinar de desesperanza, con el que nada han conseguido, acompaña a don Teodoro su Secretario de Gobernación.

Díganos el Secretario de Gobernación

SI TENDREMOS QUE DARLE LAS GRACIAS PORQUE NOS PERMITE RECIBIR LA LUZ DEL SOL

En La Tribuna del pasado martes aparece en la primera página, y a grandes títulos, una noticia sensacional: el Secretario de Gobernación telegrafió al Jefe Político de Turrialba para que permitiera las reuniones de ACCION DEMOCRATA, aunque en ellas se atacara al gobierno. "La más amplia libertad de reunión"; así reza el título de ese artículo. Y luego explica que el pasado domingo efectuó Nuestra Asamblea Cantonal de Turrialba una reunión, en la que se hicieron críticas al gobierno. Y al final dice el Secretario de Gobernación: "Hoy mismo me he dirigido al jefe político confirmando mis instrucciones en el sentido de dar en todo caso la más amplia libertad".

Porque permite una reunión de nuestro Partido en la ciudad de Turrialba, hace publicar, a grandes títulos, la noticia en La Tribuna

BIEN SE VE QUE PARA ESTOS SEÑORES LA LIBERTAD ES UNA CONCESION GRACIOSA DEL GOBIERNO Y NO UN DERECHO INALINABLE DEL PUEBLO

Los regímenes asentados sobre la voluntad popular no hacen ostentación de tan insignificantes detalles, porque éstos ocurren todos los días y cada vez que el pueblo desea tomar una determinación

nada. Nos reunimos, en Turrialba, en San José, en Santa Cruz y en donde quiera que estamos organizados, cuando queremos hacerlo, porque si, sin pensar si al gobierno usurpador le agradarán o no nuestras actividades

Creemos que el pueblo costarricense tiene derecho de reunirse y ejercer los derechos que le otorga la Constitución Política, sin necesidad de que el Secretario de gobernación envíe un telegrama "permitiendo la más amplia libertad". Queremos ser un pueblo libre, a pesar de lo del 13 de febrero. No piensen los señores del gobierno que están dando demasiado; el gobierno no puede dar lo que no le pertenece; la libertad, pertenece al pueblo; el gobierno no la regala ni la da en arriendo, aunque así piensen los beneficiarios del crimen político que no puede olvidar el pueblo libre de Costa Rica.

EL GOBIERNO PAGARA LA DEUDA DEL FERROCARRIL AL PACIFICO

El Secretario de Hacienda lo dijo así en el Congreso Pero nadie nos ha dicho todavía por qué sube a millones la deuda de esa empresa nacional

En ediciones anteriores de nuestro semanario nos referimos al caso del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, que tiene una deuda escandalosamente alta. Dijimos en esas ocasiones que esa empresa nacional había significado en otros años, cuando asumió su administración el licenciado don León Cortés, una considerable fuente de ingresos para nuestro tesoro; que era realmente satisfactorio el modo como se habían manejado durante esos años nuestra empresa, porque al mismo tiempo que significaba ganancia para nuestra hacienda pública, realizaba una serie de trabajos correspondientes a obras públicas, construía todas las

Entre don Manuel Mora, el jefe máximo, y el comerciante don Miguel Angel González

En esta semana fuimos regalados con un espectáculo sumamente interesante y entretenido. Los señores don Manuel Mora Valverde, Jefe Máximo del Partido Comunista, y don Miguel Angel González, comerciante contratista de acarreo de basuras; ambos partidarios políticos y beneficiarios de nuestro novel benemérito, Rafael Ángel Calderón.

Estos dos señores sostuvieron una polémica, que comenzó por diferencias de criterio en cuanto a la aplicación del Código de Trabajo. Don Miguel sostiene que el Código no debe aplicarse en las labores agrícolas, y don Manuel dice que sí debe aplicarse. Don Miguel dice que nunca ha trabajado don Manuel, y éste dice que aquél explota sin misericordia a los peones del crematorio. Entonces el comerciante responde que le cede el contrato, valorado a

Vulgar y aldeana fue la polémica

ENTRE DON MANUEL MORA, EL JEFE MAXIMO, Y EL COMERCIANTE DON MIGUEL ANGEL GONZALEZ

De las cosas que se dijeron, sólo sacamos en claro una conclusión, por demás retesabida: Costa Rica está gobernada por politiqueros

Comenzó la discusión por divergencias en cuanto al Código de Trabajo, y terminó en medio del regocijo general y vulgares imputaciones personales

Algo más también sacamos en claro: La "bondad" de don Rafael Angel, sirvió para que muchos llenaran sus bolsillos con millones

En otros tiempos, don Manuel no habría llamado bondad a la actitud de don Rafael. Con otros adjetivos, implacables habría calificado esta actitud, que sirvió para que desaparecieran sesenta y tres millones de colones

Pero bien está esta polémica. Que así será el Partido cuando su jefe máximo se entretiene en discusiones de tan pobre contenido justa tasación de peritos. El jefe máximo dice que don Miguel ataca a la casa presidencial para darle brocha a Calderón; que don Miguel le sacó muy buen jugo a la piña. El contra-

Las Dictaduras Centroamericanas las Sostiene un Factor: El Arma Moderna Made In U. S. A.

SE HA DICHO, CON RAZON, QUE DOS AMETRALLADORAS MODERNAS EMPLAZADAS EN LOS FORTINES DE LA BASTILLA HUBIERAN IMPE DIDO LA FAZANA GLORIOSA DE LA REVOLUCION FRANCESA

El Dr. Octavio Pasos Montiel, significado elemento de la juventud nicaragüense, que hoy lucha por liberar a su Patria de las garras de Anastasio Somoza, la bestia de Montelimar, que no se sacia ni siquiera con sangre de héroes como las de Sandino y la de Noguera Gómez, dijo en la Asamblea Ordinaria de Acción Democrata del martes último, entre otras cosas, lo siguiente, que desea

mos haber recogido interpretando con fidelidad su pensamiento, el cual fué expuesto por el sustituyente con un aplomo sólo hijo de un gran valor personal y con una serenidad digna de un estoico, ya que horas después el Dr. Pasos Montiel partiría hacia Nicaragua para jugarse nada menos que la vida, en defensa de sus ideas

valitarios. En efecto, recordemos a Rosas, con su célebre mazorca, que nos recuerda la Gestapo Nazi y la "Tchera comunista"; al doctor Francia, a Garcí, Moreno, a Estrada Cabrera, a Zelaya, a Machado, a Juan Vicente Gómez, y en cuanto a las dictaduras actuales de Centro América, estas son tan crueles y salvajes como todas las dictaduras por más que se disfracen con obras de relumbro y de justicia social cristiana. Mentira es el progreso que se alaba a las dictaduras. Hablan de él quienes comparan una ciudad o país en 1944 con lo que eran al terminar el Siglo Pasado y dicen que bajo la dictadura, ha habido indudable progreso. Pero si compararan esa ciudad o ese país con otras ciudades o países que el mismo número de años ha transcurrido en libertad se darían cuenta de que en la ciudad o país esclavizados únicamente ha habido estancamiento del progreso. Cuentan que un turista al contemplar las pirámides, en nuestros días, se asombró de que esos monumentos hubieran sido construidos en tiempos remotos, con ausencia de máquinas y otros medios con que hoy contamos, pero que su guía le contestó, que no se asombrara, que las Pirámides se habían levantado con las palmeras que estaban enfrente. Ante el mayor asombro del turista el guía aclaró: "Si, con látigos confeccionados con las fibras de esas palmeras y descargados cruelemente sobre las es-

FUE GRAVE EL INCIDENTE ENTRE CALDERON Y LOS NICARAGUENSES RESIDENTES EN MEXICO

Hasta se dijo que Edmundo Chamorro le había propinado unas cuantas pescozadas a nuestro Benemérito, y que tuvieron que intervenir para evitar mayores consecuencias

Ahora están los nicaragüenses en territorio guatemalteco. Ojalá que ahí no les persiga la sombra de Calderón

Los periódicos han anunciado de un grave incidente ocurrido en la ciudad de México entre los nicaragüenses expulsados de Costa Rica y nuestro benemérito Calderón Guardia. De resultados de tal incidente, los patriotas nicaragüenses fueron expulsados por el gobierno mejicano hacia la hermana República de Guatemala, en donde esperamos que habrán de encontrar al fin la hospitalidad que desde hace tantos meses buscan fuera de su patria, ahora convertida en feudo particular del "patriarcal" Anastasio.

Dicen los periódicos que los nicaragüenses se reunieron frente al hotel en donde se hospedaba el cristianísimo, con el fin de hacer una manifestación contra él. Pero lo que no han dicho, y que se ha sabido por otros medios, es que hubo un incidente personal entre Edmundo Chamorro y Calderón, quien recibió de aquél unas cuantas trompadas. Intervinieron otras personas allí presentes y la cosa no pasó a más. Luego, fueron expulsados los nicaragüenses y Calderón siguió viaje hacia los Estados Unidos.

Donde las dan, las toman. Es todo lo que se nos ocurre decir en esta ocasión.

Pero no bastó a Ubico y a Ponce su armamento para resistir el embate de un pueblo que se decidió a reclamar sus destinos

Así como fué una sola la causa libertaria centroamericana contra Walker, debe ser una hoy contra los Dictadores

Dijo el Dr. Octavio Pasos Montiel en la última asamblea de ACCION DEMOCRATA de San José, en su brillante discurso

les, luchando desde su curul de diputado opositorista, en brega desigual, contra el Déspota Somoza: "Atraviesa, Centro América la época más negra de su historia. Es tan tremenda la hora y tan convulsiva, que se oye gemir con amagos de desquiciamiento, los propios ejes de este Istmo Centroamericano. Sus juventudes, súbitamente, han despertado al conjunto de lo que es hoy el conjunto de los tiempos: La lucha a muerte contra todas las dictaduras y el definitivo establecimiento en el mundo de la verdadera democracia.

"Tales juventudes, plenamente vencidas de que todas las dictaduras son execrables y de que no se puede ser enemigo de los Dictadores que oprimen al hombre allende el Atlántico y el Pacífico y amigo de los que tenemos en esta tierra centroamericana, sin caer en la desventura de ser amigos de la esclavitud, se han enfrentado decididamente a las dictaduras que son escarnio de Centro América y del continente de Colón.

"La lucha es cruelmente desigual, pues estos sátrapas centroamericanos cuentan para defenderse y aferrarse al poder con un factor inmortantísimo: el armamento moderno "made in U. S. A.", mediante el cual un puñado de bandidos puede fácilmente dominar y someter un pueblo entero. Y lo más triste es que las armas modernas, trocadas ahora en el más eficiente instrumento de tiranía, fueron dadas a los que tan mal uso hacen de ella para defender la libertad americana, amenazada por los dictadores de Europa y Asia. Alguien ha dicho y con razón, que con dos ametralladoras modernas, bien emplazadas en los fortines de La Bastilla, nos habríamos quedado sin la gloriosa Revolución Francesa. Sin embargo el caso de Guatemala es elocuente: Ubico contaba con el mejor armamento de Centroamérica y a pesar de eso cayó. Con ese mismo armamento cayó Ponce, y también cayó. Y no se diga que las dictaduras del presente siglo, en esos continentes alejados de nosotros, son cosa nueva o distinta de las que han arraigado en nuestro suelo.

Si penetramos un poco en la historia, tenemos que convenir en que las dictaduras americanas han sido un antecedente de las dictaduras to-

La dictadura, lejos de traer prosperidad y vida, es inagotable fuente de muerte, de miseria y de corrupción. Es lo más detestable de todos los siglos. ES el crimen más grande cometido en contra de la humanidad, por eso debe ser combatida a sangre y fuego por todo el que no sea un degenerado. No creamos jamás en las promesas con que nos quieren adormecer los déspotas, pues no son más que frutos de la refinada demagogia moderna, su mejor aliada.

"La causa de Centro América en frente de las dictaduras debe ser una sola hoy, como ayer lo fué la causa antiesclavista; por eso todos los hijos de la Patria Centroamericana debemos unirnos como nos uniera mos en el 56, para combatir, al unísono con un sólo haz de anhelos libertarios, nuestras dictaduras. En esa forma, habremos desmentido rotundamente lo que dijera el más sagaz comentarista de la Constitución de los Estados Unidos, quien se atrevió a afirmar, que "Ningún gobernante puede mantenerse contra la voluntad de sus gobernados, excepción hecha de algunos pueblos del África y de la República de la América Central".

ACCION DEMOCRATA
 ORGANO OFICIAL DE "ACCION DEMOCRATA"
 San José, Costa Rica, A. C.
 Editor: **ALBERTO MARTEN**
 Director: **ELOY MORUA CARRILLO**
 Al pregón, 15 céntimos.

EDITORIAL

La Oposición no está dividida

Hemos estado leyendo en estos días noticias sobre movimientos que vienen realizando distintos sectores de la oposición, con miras a compactar ésta en un solo haz de voluntades y de acción. En editorial de la edición anterior comentamos el manifiesto que suscriben distinguidas personalidades de nuestra política, para dar nuestro asentimiento y nuestro apoyo a ese llamado. Dijimos cómo lo que ese manifiesto pide y proclama es exactamente lo mismo que nuestro grupo ha venido haciendo y proclamando desde su fundación, como único medio para lograr realizaciones de resultado perdurable. Ofrecimos nuestra colaboración para ese movimiento y para todos los que lleven tendencias idénticas, y dijimos que estamos realizando de manera concreta los desos de los señores firmantes mediante la próxima fusión con el Centro Para el Estudio de Problemas Nacionales, que determinará la organización del gran partido popular costarricense. Nuestro asentimiento con el manifiesto dicho queda comprobado por el hecho de haberlo firmado nuestros compañeros Dr. Peña Chavarría y el ingeniero don Rafael Angel, Chavarría.

Se ha dicho, y nosotros en cuenta, que ese llamado a filas es el aviso de que los distintos sectores que forman la oposición han acordado para ser para una acción conjunta dentro de nuestra vida cívica. Pero, está bien, de las distintas agrupaciones y personalidades que figuran como dirigentes de la oposición. Porque ésta, la oposición nacional, que está integrada por toda la ciudadanía vigilante y deseosa de renovación, no está dividida, nunca ha estado dividida. Dentro del nuevo concepto de la política que hemos venido proclamando desde estas columnas y en todos los aspectos de nuestra actividad, la oposición no es un hombre, ni un grupo de hombres más o menos reducido. No podríamos decir, en consecuencia, que se ha realizado la compactación nacional cuando se nos anuncia una reunión de grandes figuras políticas. Es más: creemos que bien pueden faltar en una de esas reuniones una o dos figuras de relieve, y siempre se habrían logrado los mismos fines.

Para saber cómo piensa la oposición, de sí misma y del gobierno, hay que ir a otra parte. Los campesinos, esos hombres que integran la mayor parte de nuestra nacionalidad, tienen una honda conciencia de su responsabilidad ciudadana. Saben por qué votan y para qué. Han aprendido, mediante el ejercicio de sus derechos cívicos, después de repetidos y descarados engaños de que los hicieron víctimas los politiqueros, el verdadero sentido de su lucha. Esta tiene, para ellos, un sentido de redención, que se extiende más allá de la lucha electoral que viene, y de la que sigue. Jamás hablan los campesinos de llevar al Congreso a este o al otro miembro destacado de la oposición, como cuestión fundamental para cumplir un ideal. Hablan sí, de llevar al gobierno elementos prestigiosos y cultos, dinámicos y luchadores; y puede que citen nombres; pero bien lo saben que los hombres, en esta cruzada de reivindicación definitiva, son el modo de lograr lo que realmente desean y reclaman. Nuestro campesino ha significado, en nuestra política tradicional, y para nuestros próceres de cara seria y palabra engañosa, una posibilidad electoral; fué siempre el hombre de pie en el suelo, de camiseta de manta, sombrero de paja y cuchillo en el cinturón, que no había logrado adquirir las primeras letras. De allí la mentira de que para ser orador político basta saber ensartar unas cuantas necesidades divergentes, subido en la mesa, frente a caras tostadas por el sol; de ahí la mentira de que para conseguir votos era suficiente ofrecer el cuerno de la abundancia, del que salen en cantidad prodigiosa todos los bienes conocidos, con sólo volverlo hacia atrás. Esa farsa, vivida durante décadas, ha costado a los políticos el desprejo de nuestro campesino.

Esta experiencia, su realidad económica, sus posibilidades de cultura, el escarnio de sus derechos políticos, han formado una actitud definida en el alma de nuestro hombre de campo. Esta actitud es conciencia y voluntad de llegar a ser, es el fundamento de su posición ciudadana.

Cada sector de la actividad nacional ha sufrido un desengaño. Solamente nuestros politiqueros y nuestros capitalistas han ganado siempre. Porque ni los unos ni los otros tienen sentido de su responsabilidad colectiva, ocupados como han estado hasta ahora en salvar su manjar cotidiano a cambio de su vergüenza, o en aumentar sus millones.

Lo que nuestro campesino quiere, lo que anhela el político honesto, el obrero responsable, el hombre de todos los lugares y de todas las edades, esa liquidación de una época que se caracterizó —y sigue caracterizándose— por el predominio de los políticos venales. Por eso están en la oposición, frente a este gobierno, que resume y representa el último grado de nuestra descomposición pública.

La oposición no está dividida, porque su anhelo y su empeño es el mismo. La oposición, que es la voluntad nacional, coincide, en los campos y las ciudades, en el mismo pensamiento. Deber de los grupos organizados, es interpretar esa voluntad en función, no de lo electoral o partidista, sino de lo nacional que es el presente y sobre todo el futuro.

DE LA CARTILLA CIVICA:

Con este capítulo terminamos el análisis del concepto "SOBERANIA" para luego entrar a estudiar otros de igual trascendencia como los del "Estado", "PUEBLO", "Nación", "Gobierno", "Constitución", "Sociedad", etc., sobre los cuales es importante que la ciudadanía tenga conciencia de sus verdaderos alcances jurídicos y políticos. Terminamos el comentario de hoy con una ligera relación histórica de la Soberanía, con la explicación del principio de que "La Soberanía reside exclusivamente en la nación" y con breves frases sobre los campos de acción de esa fuerza popular.

La Soberanía

III

5) La soberanía reside actualmente en el "pueblo", aunque muchas Constituciones, entre ellas la nuestra, citan el término "nación", tal vez por el motivo de que en la fecha en que ella se redactó (uno 1871) no se tenían, los diferentes conceptos entre "pueblo" y "nación" que hoy existen. Lógicamente la soberanía se ejerce en la práctica haciéndose uso de los derechos políticos en las elecciones, plebiscitos, referendums, asambleas populares, etc. y esos derechos están reservados exclusivamente a los ciudadanos en ejercicio, que son los que constituyen concretamente el elemento "pueblo" o sea el factor activo, actuante del Estado o de la sociedad, sin comprender a los niños, las mujeres y los extranjeros que sí forman parte de la nación. Muchas Constituciones modernas expresan que la soberanía radica en el "pueblo" y no en la "nación" como lo dice la nuestra. Antiguamente la soberanía recaía en el Rey, Príncipe, Monarca o Gobernante Absoluto quienes disponían a su antojo de los destinos de sus pueblos de acuerdo con plenos poderes que aseguraban les provenía de Dios.

6) El concepto de soberanía puede decirse que abarca dos campos de acción: el territorio, conjunto de bienes materiales que le están incorporados, sobre los que ejerce el dominio; y la población o conjunto de personas de todo sexo y edad sobre las que ejerce su imperio. De acuerdo con nuestra legislación vigente observamos en uno y otro campo una serie de proyecciones a donde nuestra soberanía llega con su poder absoluto e ilimitado. Así vemos que la soberanía actúa, además del territorio de Costa Rica limitado por ambos Océanos Atlántico y Pacífico y por las Repúblicas de Panamá y Nicaragua, sobre el espacio, aéreo, sobre la milla marítima, sobre el subsuelo, sobre los lugares donde están ubicadas las legaciones de consulados de Costa Rica en otras naciones, sobre los buques de guerra en cualquier lugar donde se encuentren; y al mismo tiempo ejerce sus plenos poderes, además de los costarricenses en cualquier lugar donde se encuentren, sobre extranjeros que cometen delitos en perjuicio de su crédito, su integridad territorial, su independencia política.

7.—Mucho se ha discutido si el concepto de indivisibilidad de la soberanía no se resiente al admitirse las Federaciones y Confederaciones como Entidades de Derecho Internacional o Político, pues o es soberano el Poder Federal o lo es el Estado autónomo que lo integra. Duguit es uno de los principales combatientes de esa característica de la soberanía. Sin embargo la explicación que se da a ese fenómeno es satisfactoria. La existencia de las Federaciones o Confederaciones depende del reconocimiento expreso que la mayoría de los Estados autónomos que las integran, le den, en pleno uso de sus facultades soberanas. Pero en cualquier momento en que una mayoría de Estados que forman una Federación dispongan desintegrarla necesariamente ésta desaparece. En consecuencia, mientras cada Estado tenga derecho de decidir libremente sobre su incorporación o no a una Federación, en forma tal que si la mayoría de ellos está en desacuerdo no puede constituirse la Federación, nadie puede discutir que la soberanía está en esos estados quienes, en uso irrestricto que de ella pueden hacer, admiten limitar algunas de sus actividades propias para encomendarlas temporalmente, o mientras las circunstancias lo permitan, en otro organismo superior que orientará con un sentido unitario y conveniente todas sus labores de carácter general. No puede decirse, entonces, que se recien te el concepto de soberanía en las Federaciones, pues como ya lo dije antes, un pueblo tiene derecho hasta de disponer sobre su propia desaparición como entidad soberana del mundo.

AVISO IMPORTANTE A LOS AGENTES DE ACCION DEMOCRATA

En vista del considerable atraso en que se encuentran algunos agentes de nuestro semanario, se les ruega ponerse al día en sus cuentas lo más pronto posible, y se les hace saber que no será posible remitir más periódicos a todo aquél que tenga un atraso mayor de un mes.

EL EDITOR.

Nuestra Contribución a la Victoria

por JOSE FIGUERES

Diciembre de 1944. Las chicharras en los cafetales anuncian que ya hay grano maduro, y el aroma del pergamino recién lavado ha reaparecido en los beneficios.

Pero este año el cafetalero costarricense no siente la alegría de la cosecha, porque el grano de oro ha dejado de serlo: ya no paga los gastos. Hay que venderlo conforme a las disposiciones de una Oficina Interamericana que reside en Washington, donde se atienden problemas muy grandes, acrecentados infinitamente por la guerra, que excluyen del panorama general la pequeñez de nuestras tribulaciones, la situación difícil de la industria cafetalera de Costa Rica.

Para nosotros en cambio esa industria es nuestra vida. Durante casi un siglo nos hemos especializado en la producción de cafés finos, sembrando las tierras más altas, aunque den menos cosecha, y mejorando las instalaciones de los beneficios, y elaborando sistemas caros, cuidadosos, para la preparación del grano. Gracias a esos esmeros obtuvimos siempre en Europa muy buenos precios, que nos permitieron adoptar normas de vida rural un tanto superiores a las de otros países cafetaleros. Al comenzar la presente guerra nuestras buenas marcas se fueron necesariamente al mercado norteamericano, donde no eran conocidas. Muy pronto se abrieron camino entre los tostadores, que las encontraron a parentescos, por sus cualidades y por su poca cantidad, para mejorar las mezclas. Con esto hemos ganado incidentalmente un nuevo mercado, el más grande y el más rico de todos.

Pero de momento estamos siendo sacrificados. Nuestras mejores calidades tienen que venderse, por disposiciones gubernamentales, al precio de nuestras bajuras, donde el costo es menor, y aun al precio de las masas de cafés de los países donde todo es más barato: terrenos, jornales, métodos de beneficio. Sin ir muy lejos, en Guatemala los salarios cafetaleros oscilan entre 5¢ y 20¢ de dólar, mientras que los mínimos nuestros equivalen a 60¢.

Cuando una fanega de café valía en Costa Rica ₡ 100.00, los peones ganaban ₡ 1.50 al día. Hoy el precio es de unos ₡ 70.00, y los jornales mínimos son de ₡ 3.00 y de ₡ 4.00. Y estos salarios apenas representan el ₡ 1.50 de antes, por comparación con el costo de las herramientas, la ropa y los comestibles. Y es más: aun los buenos precios de otros tiempos solamente nos permitieron acumular cierta cantidad de riqueza, que resulta muy pequeña en relación con el progreso de los países industriales que disfrutaban de nuestro buen café, y cuyos productos manufacturados nosotros importábamos.

Hoy la cosa es grave. Hoy la industria cafetalera de Costa Rica está entregando al esfuerzo bélico mundial su producto especializado y costoso, a un precio fijado arbitrariamente, o por razones técnicas, para todo el café del continente. Los cien mil trabajadores nuestros están recibiendo salarios que son a la vez tan bajos que difícilmente les permiten vivir, y tan altos que dejan pérdida al propietario. Y con esto va disminuyendo la poca riqueza acumulada del país.

Reconozcamos que el caso nuestro es difícil, y pequeño para los organismos administrativos de Washington, cuya gran misión ahora es ganar la guerra. Reconozcamos que buena parte de la culpa está en la enfermedad que Costa Rica sufre desde 1940: su propio desgobierno. Pero reconozcamos también abiertamente, y sea esto reconocido por todos los costarricenses, y si posible por los países Aliados, que nuestra industria vital está siendo sacrificada por las necesidades de guerra, al extremo de que Costa Rica recibe aproximadamente la mitad de lo que vale su trabajo nacional, en relación con los artículos que importa. Lo cual quiere decir que nuestra contribución forzada al esfuerzo bélico general representa en números la enorme suma, la imposible suma para nosotros, de cincuenta millones de colones por año.

Aceptemos esto como sacrificio, considerando que aun son mayores los de otros países Aliados: mientras nuestros cafetales se enmontan transitoriamente, los campos de Holanda se inundan con agua salada para siempre. Mientras nuestros peones desnutridos languidecen en su patria, los soldados de otros naciones perecen en las más remotas tierras.

Diciembre de 1944. Las chicharras celebran la venida del café maduro, y los aromas del beneficio recuerdan los tiempos mejores. Pensemos en que parte de este café se irá para los frentes de batalla, a donde Costa Rica lo envía por la mitad de su precio. Al fin es mejor que sea esa, y no otra, Nuestra Contribución a la Victoria.

AVISO OPORTUNO
 SOLO HAY UNO

TELEFONO 4383

¡SIEMPRE A LA VANGUARDIA!!

ELEGANCIA CONFORT

Los más elegantes y modernos muebles confortables.
 Contamos con un soberbio STOCK, en DAMASCOS
 e IMITACIONES CUERO

TAPICERIA VARGAS

Háganos una visita y saldrá satisfecho
 FRENTE AL NUEVO ALMACEN DE
 URIBE Y PAGES
 San José.

Colchonería y Mueblería de Fabián Burgos

situada 25 varas al Oeste de la Botica Francesa, Teléfono 5135. — Sucursal en Guadalupe.

¡Si Ud. necesita un colchón o una almohada de balsa o de algodón, solicítelo a esta colchonería, y le haremos una entrega a domicilio inmediata.

recuerde teléfono 5135.

EL GOBIERNO...

(Viene de la pág. PRIMERA)

Estaciones desde San José hasta Puntarenas, cambio de la línea férrea y los durmientes y regaba lastre en todo el trayecto. Eso hizo una administración ordenada.

Pero los tiempos cambian, y los hombres también. Ahora no es el Ferrocarril la misma cosa. Ya no hay ingresos. Ahora existe una deuda de dos millones que creemos irregular. Esto es, pensamos que no hay razón lógica ni causa justificada para que exista esa enorme deuda. El gobierno, que no tiene cara

pagar a sus empleados, asume la obligación de pagar esa suma. Pero no pide cuentas al administrador del Ferrocarril de los detalles de su gestión. Pagará o no pagará el gobierno tal suma; pero lo cierto es que la opinión no sabe todavía por qué se debe ese dinero.

Y posiblemente no se sabrá nunca. Tal presunción deducimos del silencio prudente que hasta ahora ha venido guardando el gobierno y don Próspero Guardia en relación con este oscuro asunto.

Economía dirigida y Cuestión Social

Escribe: Alberto Martén.

Tres son los factores de la producción: naturaleza o tierra, trabajo y capital. Fundamentalmente, las leyes del valor son únicas y se aplican por igual a estos tres elementos. La modalidad sui géneris de cada uno de ellos, empero, hace que el fenómeno concreto de la formación del precio corriente se manifieste de modo distinto respecto de la renta, el salario y el interés. Las mismas fuerzas suelen provocar resultados diferentes según la índole del objeto sobre que recaen. Así la electricidad produce música en un radio, rotación en un motor, refrigeración en una nevera, calor en una hornilla, etc. Y las leyes no son otra cosa que fuerzas naturales.

El capital financiero se caracteriza por una homogeneidad absoluta. Tiene un tipo uniforme de interés con muy ligeras variantes. Esas variantes no provienen de la naturaleza del capital, que en todos los casos es dinero, sino del hecho de que respecto del mismo existen muchos mercados, aun dentro de una misma plaza. Otra característica importantísima del capital financiero es su gran movilidad. El capital tiene alas de águila, ha dicho el popular economista Carlos Gide.

La población que suministra el factor trabajo no tiene la homogeneidad ni la movilidad del capital. La tierra, a su vez, es absolutamente heterogénea e inmóvil.

Supongamos que en la capital de la República, junto a los bancos existieran agencias de colocación de trabajadores y venta de tierras. Cualquier empresario, ya viniera de Tilarán, Santa Ana, Turrialba o El General, conseguiría préstamos de capital financiero al mismo tipo de interés: 6% con hipoteca, y 8% con fiador. El personal requerido implicaría ya precios más variables. No todos los albañiles, carpinteros, hacheros, mecánicos, pintores, ganan lo mismo, ni están dispuestos a trasladarse a cualquier punto del territorio nacional. Pero donde ya no cabe ninguna clasificación por categorías es respecto de la tierra. Dos sumas equivalentes de dinero son absolutamente iguales. Dos braceros pueden ser muy semejantes. Pero no hay dos tierras iguales. De los lotes contiguos, uno es mejor que el otro, porque tiene frente a calles, o por cualquier otra circunstancia.

Siendo así las cosas, resulta que las tierras no se hacen competencia sino en una forma muy relativa. Como consecuencia, la mayor disponibilidad de ellas no baja el precio de todas, fenómeno éste que rige los factores capital y trabajo, el primero en mayor grado que el segundo.

Un reparto de dinero, aun cuando proviniera de una emisión inorgánica, siempre equivale a una distribución de bienes efectivos, porque teniendo curso legal, es decir poder liberatorio, faculta a su poseedor para adquirir artículos o pagar servicios. La nueva emisión se confunde indistintamente con la anterior, debido a la perfecta homogeneidad del capital financiero. Es posible que la nueva riqueza de los favorecidos no sea sino una parte del patrimonio nacional confiscado a sus anteriores dueños, pero es riqueza.

Una distribución de tierras, en cambio, puede ser tan inefectiva como un reparto de aire, si recae sobre tierras inframarginales.

Explicamos el término marginal. La tierra cobra valor como factor de la producción, entendido este término en el sentido más amplio. Es decir, la tierra vale únicamente en aquellos puntos del globo donde puede asociarse a los factores trabajo y capital para producir un producto o una utilidad de cualquier género. Esa asociación puede ser de muy distintas clases, y desde luego potencial.

Dondequiera que el capital y la mano de obra superabundan, la tierra cobra un valor muy alto. Viene a resultar un elemento "escaso" que condiciona el precio de los demás. Por ejemplo en países ricos y poblados, como Holanda antes de la guerra, ciertas zonas industriales de los Estados Unidos, Gran Bretaña, etc., la tierra no da ni siquiera abasto para alimentar la población. Pero esta situación es el resultado de un proceso de concentración gradual. En un principio la "frontera" estaba a la orilla de la plaza pública. Sólo se cultivaban las tierras más fértiles y más próximas. La última de éstas, apenas producía un jornal para el cultivador. Por qué? Porque siendo tan abundantes y no estando apropiadas, al trabajador sin capital le quedaba la alternativa de emplearse a jornal en una empresa o de explotar él mismo algún terreno baldío. Algunos optarían por esa segunda posibilidad y de entre ellos no pocos fracasarían, otros obtendrían ciertas ganancias, y una clase intermedia apenas sacaría los gastos, es decir, una remuneración por su trabajo, sea un jornal. Mediante ese proceso selectivo se forma la categoría de tierras marginales que no dan renta, y que por consecuencia no tienen valor, porque no aumentan la productividad del trabajador, en el sentido de que no gana más como propietario que como asalariado. Mejor dicho no tienen precios, o valor económico, aun cuando puedan tenerlo afectivo o de otro orden.

Utilidad y propiedad

En un país cuyo problema fundamental, como se ha expuesto, es la insuficiencia de la producción, la creación de nuevos propietarios no resuelve el problema económico, si esos propietarios lo han de ser de tierras marginales. Puede resolver otros problemas políticos y sociales, y también puede crearlos. El reparto de tierras marginales tiene semejanza a la habilitación de nuevos barrios en las márgenes de la ciudad. Los dueños de fincas contiguas al perímetro urbano, las lotean, con fines de lucro, y mediante hábil propaganda que habla del "calor del hogar", de la emancipación de los alquileres, del amor a la tierra, etc. incitan al público a construir residencias en lugares que carecen de todos los servicios urbanos, luz, higiene, cañería y cloacas, pavimentación, etc. Con ello le crean al gobierno municipal un problema gravísimo.

El reparto de tierras marginales a trabajadores sin recursos e

Juguetes! Juguetes! Juguetes!

COMO EN AÑOS ANTERIORES EL MAS COMPLETO, GRANDE Y NOVEDOSO SURTIDO A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

en la Tienda

"El Buen Precio"

DE LUIS JIMENEZ A. SUCS.

Además: pasos y figuras variadas para adorno de portal

Ave. Central — Frente al Mercado

Teléfono 2311

Apartado 201

LA C. T. C. R.

Agradece por nuestro medio a todas aquellas personas que contribuyeron durante la semana de la imprenta (la imprenta de Vanguardia Popular) con su aporte económico para dotar este partido de una imprenta, ahora que la cosa se va poniendo fea.

El resultado de esa campaña superó todos los cálculos: en lugar de treinta mil colones, como se había pensado, se recogieron sesenta mil, y todavía sobraron para hacer un perito chiquito, con un lazo rojo y todo.

EL DESESPERADO...

la mejilla izquierda vuelve la derecha". Porque el tono empleado por el joven secretario es de grandilocuencia que no se justifica en estos momentos, en los que el país no está pidiendo palabras vanas ni discursos mentidos. Ese mea culpa, ese perdón a nuestros pecados, que rezan don Teodoro y su amigo don Fernando, solamente encuentra una respuesta en el alma campesina: abandonen el poder, ustedes que son usurpadores y responsables de nuestro desastre. Abandonen el poder, junto con todos los que cargan sus mismos pecados, porque el hambre que estamos padeciendo puede convertirse en ira imparable.

"El Presidente Picado respeta la voz del pueblo; yo le llevaré la voz de Poás y él sabrá escucharla. Yo no vengo a pedirles otra cosa que franqueza; quiero oírles; quiero conocer los verdaderos sentimientos de este pueblo. Quiero saber cómo piensan de los problemas del Estado y de la actuación del gobierno". Estos son los títulos del discurso pronunciado por don Fernando en Poás, publicado en "La Prensa Libre" del pasado lunes. Don Fernando nos hace una gran revelación: don Teo

doro respeta la voz del pueblo. Sí, señores, la respeta, siempre la ha respetado; por respetar esa voz fue que murieron campesinos en Llano Grande, en La Ceiba, en Tilarán, en Villa Quesada. Por respetar esa voz, que le grita desde hace meses, que se vaya del poder, es que sigue sentado en silla que adquirió con fraude. Quiere saber don Fernando cuáles son los verdaderos sentimientos de aquel pueblo. Demasiado tarde le cogió; por que a estas alturas el sentimiento del pueblo no ha contado para nada, y un discurso de ocasión no es cosa suficiente para devolver la confianza a una nación.

No queremos hacer análisis del su, dicho discurso, porque es el mismo que dicen los señores del poder en todos los lugares a donde llegan a pedir perdón para sus crímenes. Sólo queremos en esta ocasión decir a estos señores de promesas adocenadas, que el movimiento se demuestra andando; que las frases no han sido buenas para solucionar los problemas públicos; que los hombres que no temen el veredicto popular y cuentan con respaldo ciudadano no necesitan hacer el ridículo. Porque sólo ridículo es este dominical peregrinar de la desesperanza oficial.

José Francisco Carballo Quirós

Alfredo Tosi Bonilla
ABOGADOS Y NOTARIOS

Oficina: 25 varas al Oeste de la Botica Francesa.
— Teléfono 6158 —

equivale a la creación de una clase social que constituye para el Estado una fuente de peticiones de auxilio. En vez de utilidades se producen necesidades. Se invierte el proceso de concentración industrial indispensable para aumentar la productividad de la industria, y se frena la acumulación del capital colectivo. Un gobierno que quiere dirigir la economía debe tener, por lo tanto, sumo cuidado en sus planes de colonización si no quiere agravar el problema agrario en vez de resolverlo.

(Continuará).

El Hombre Nuevo

(Contribución de ánimo al Segundo Congreso Iberoamericano de Estudiantes).

POR VICTOR GUARDIA Q.

Para cimentar — caso de ausencia de ritos edificantes — la filosofía de creencia autónoma y auténtica, en el alma de cada hombre nuevo, tampoco subordinada a las filosofías de escuela, se hace preciso que acudamos a forjarle algunos elementos de visión y de nervio, que no de juicio.

El primer contingente de visión — o digámoslo de principio — se ha de buscar en un ideal constructivo, de patria, de amor, de ciencia, de voluntad de gloria, aún de vanidad superlativa: un sano ideal por fin — el que mejor exalte cada espíritu —; el que mejor nos ponga en postura de actuar por el sagrado del Hombre. Así pues, por cantidad cada hombre nuevo ha de ser consubstancialmente hombre de acción plausible en el sentir de la comunidad.

El segundo factor, de nervio, objetivo éste, es el que se dirige a buscar un proceso de ejecución puesto al servicio del ideal adquirido.

Desde luego alejémonos — en el arte de los métodos — del sentido de crítica comparativa de Taine, que con todo y la profundidad del análisis, compromete sus frutos en la esterilidad de su eclecticismo; que abandona a la mente de los neófitos, — no siempre alerta — el cuidado de orientarse a sí misma, sin su guía, frente al dedalo de los sistemas filosóficos. Mas por ahí no queremos decir, empero, que los universitarios pretendamos labrar el oraculo del hombre nuevo sobre un marbete de imposición intelectual, que ponga un rubro a su inteligencia; sino que si la Universidad del porvenir abdicara el deber de marcar rumbo — seguir o no seguir — se distanciaría de los fines de cultura los cuales no es menor que ninguno positiva a que hoy está llamada, entre en albedrío — por el mismo hecho de acabar con las viejas rutinas

del saber abstracto, que conducen a la fosilización de la voluntad; y a veces a petrificar la inteligencia misma.

El proceso a seguir para la realización del ideal humano bien asistido, no es otro, ya lo dijimos, no puede otro que el que fluye del ejemplo y los métodos sencillos de Jesús, superiores en eficacia a los ejercicios de toda filosofía, híbridos por lo general.

En balance de aportes, la Unjver sidad del porvenir, después de alentar la germinación o el desarrollo de un ideal emotivo en las espiritualidades deficientes — después de darles alas, ha de darles también valga el símil una brújula y un secante de control; y también, y por qué no el oriente?, cuando sólo se nos ofrezca bajo el aspecto de una luz de observación.

La nueva Universidad, libre y de promisión individual hacia un fin colectivo, no podrá preparar el bien común a que se siente llamada, si no renuncia desde ahora mismo al papel de sólo hacer, ciecia, y no conciencia.

Puede ser que se nos diga que la conciencia, como la razón (son elementos incoercibles que se sustraen a la falso, aunque ambas sean potencias unificación del sentido. Por eso es casta intelectual, adócese de las dis del fuero intimo. La razón, como de crepencias que le impone la mayor o menor inteligencia del sujeto; y es en consecuencia desigual en el gu rismo del conglomerado humano; y es, vuelo supremo, una fuerza llamada a por la esencia y la necesidad de su repeler todo método de disciplina. Al paso que la conciencia, de casta moral, es en sí misma de abstención y limitación, si no ha de morir a propia mano de su libertinaje. Así como las fuerzas intelectuales, en su fisonomía de creadoras, parecerían en un ambiente de subordinación, así crecerían las fuerzas morales, en su genio y función de moderadoras, si se las emancipa del precepto de sujeción.

CONTINUARA

USTED no está contento con la situación de Costa Rica. Usted se queja del despilfarro y el desorden; pero no hace nada para terminar con ese bochorno. ACCION DEMOCRATA le ofrece la oportunidad para luchar contra los inmORALES. Ingrese a nuestra Agrupación.

CAMIONES PARA MUDANZAS Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono 3162
Apartado 1793

Pídalos a la Empresa
ZELEDON HERMANOS

la empresa que sólo desea servirle.

La última Semana En Costa Rica En el Mundo

Llegó a nuestra patria el general Ary Le Dantec, representante del General De Gaulle. "Hay que propulsar un bloque, moral y espiritual, de los pueblos latinos, incluyendo a Italia, España y los pueblos de América". Ese fue uno de los muchos conceptos dados para su publicidad por el general Le Dantec.

El señor Secretario de Agricultura, don José Joaquín Peralta, vendió sus acciones en la nueva empresa periódica.

Ojalá que esta determinación redunde en beneficio de las actividades a cuyo cuidado está el señor Peralta.

El domingo pasado visitó el licenciado don Teodoro Picado Santa Gertrudis de Grecia.

El mismo día estuvo en San Pedro de Poás el Secretario de Gobernación.

En todas partes ofrecen lo que tienen, y lo que no pueden dar. No comprenden todavía estos señores cuál es el único camino digno que les queda.

Ni un sólo aguinaldo autorizará el Poder Ejecutivo.

De todas maneras, nada ganarán los empleados públicos si el Ejecutivo autorizara aguinaldos. No hay plata con que pagar los sueldos, menos para pagar extraordinarios.

Los diputados por las provincias de Puntarenas y Guanacaste sostuvieron una encendida polémica en el Congreso sobre los límites de aquellas.

Bien hacen los padres de la patria en entretenerse en cosas como esa, mientras los problemas vitales se quedan para las calendas griegas.

La sección del Centro Para el Estudio de Problemas Nacionales de Turrialba sostuvo una polémica con los diputados de aquella ciudad, en relación con la cooperativa del ingenio Aragón.

Y como siempre, los politiqueros, a falta de razones, terriman lanzando calificativos de grueso calibre.

La señorita Gladys Rivera Rímeyro, de la ciudad de Heredia, obtuvo un primer premio de Salud Pública, con un trabajo literario. La felicitamos por su triunfo.

Llegó a nuestro país el representante del gobierno de Osmín Aguirre. Pero ha encontrado un vacío absoluto.

No podía ser menos, en esta tierra cuyo pueblo combate a los tiranos de adentro y de fuera.

Don Teodoro enviará un mensaje al congreso de trabajadores de la América Latina.

Bien por don Teodoro. El tiene autoridades para hacerlo, porque ha solucionado en Costa Rica el problema de los trabajadores.

Dentro de dos años tendremos que importar café. Así dice un agente comercial norteamericano.

Los Estados Unidos declaran que no intervendrán en la política interna de Italia y Grecia.

Esta actitud discuerda con la adoptada con Inglaterra, que se pronuncia, por medio del primer ministro Mr. Churchill, por intervenir en los destinos de esos dos países.

El general Eisenhower lanzó un manifiesto al pueblo alemán, en el que le hace ver que toda resistencia es inútil.

Los ejércitos aliados siguen triunfando en todos los frentes. En Italia, el Octavo Ejército se apoderó de la ciudad de Ravenna. El Primer Ejército tomó Bergstein, y el Tercero llegó a la línea Sigfried.

Siguen abandonando el territorio salvadoreño los enemigos del régimen de Osmín Aguirre, que se encontraban refugiados en varias legaciones.

Los enemigos del régimen actual de Panamá anuncian una huelga general para fines de diciembre.

Presionarán a aquel gobierno para que cumpla con el precepto constitucional de hacer nombramiento de designados.

El pueblo de Panamá sigue considerando al doctor Arnulfo Arias como su verdadero mandatario.

El ejército rojo está a las puertas de Viena capital de Austria.

Su ofensiva lo cerea, cada vez más al corazón de Alemania.

Nelson Rockefeller renunció su puesto de Coordinador de Asuntos Interamericanos. En esta forma, esa oficina va perdiendo su importancia.

El doctor don Rodolfo Espinoza, distinguida personalidad política de la hermana Nicaragua, murió en Managua, a la edad de 78 años.

La revolución en Honduras sigue avanzando. Los patriotas se apoderaron de un depósito de explosivos en Paraíso.

Ha habido varios encuentros entre tropas de Carías y revolucionarios, en los que aquellas han llevado la peor parte.

Los patriotas nicaragüenses recientemente expulsados de Costa Rica fueron enviados a Guatemala, a raíz de un incidente sufrido con nuestro benemérito doctor Calderón.

Estudiantes y oficiales guatemaltecos piden un pronunciamiento a América.

Es en relación con el gobierno de Osmín Aguirre y del doctor don Miguel Tomás Molina. Piden que se condene al primero y se reconozca al segundo, que tiene su sede en Guatemala.

La Corte de Justicia de Panamá rechazó el recurso presentado por dos miembros del gabinete del doctor Arnulfo Arias, para que se declarara inconstitucional el gobierno del Presidente De La Guardia.

Declara el enviado del gobierno de Osmín Aguirre que en El Salvador no ha habido fusilamientos, ni asesinatos de policías.

Y nosotros, que estamos por creerle a todo el mundo, le creemos también a' enviado de aquel "democrático gobierno".

Brasil y Colombia han amenazado con suspender sus embarques de café a los Estados Unidos, si no se aumentan los precios del mismo.

VULGAR Y...

(Viene de la pág. PRIMERA) tido en las esferas oficiales—y sigue estándolo en la presente— que hubo negocios turbios, contratos onerosos, desorden y despilfarro, porque el presidente era "bondadoso". Reveló Mora estar en conocimiento de la forma como se llevó a cabo la contratación en la que intervino como beneficiario el señor González; sin embargo, tal cosa la dice después de varios años. El diputado integérrimo, el político honesto que era o fingía ser don Manuel el comunista quedó olvidado desde hace mucho tiempo, y en su lugar vemos ahora a un señor que conoce manejos turbios, y se los calla porque su silencio es el precio de la permanencia en las esferas

Para Navidad

Su propio retrato debe ser su MEJOR REGALO para la persona que más estima

Visítenos hoy mismo

STUDIO VIENA

50 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica.

NAVIDAD y FIESTAS

se acercan

Ud. necesita estrenar

PADILLA

le confecciona su traje, en fáciles abonos
CASIMIRES, GABARDINAS, JERGAS, en los últimos estilos de moda
Paseo de los Estudiantes, frente al Teatro Latino.

EL MONTE NACIONAL DE PIEDAD SUSPENDE OPERACIONES CON EMPLEADOS DEL GOBIERNO

Los empleados públicos siguen sien manos de los usureros, único modo de poder atender sus obligaciones durante el presente mes de diciembre. ¿No es cierto que el programa del Bloque se va cumpliendo al pie de la letra?

Nuestro Pésame

El señor Secretario del Comité Cantonal de Santa Cruz de Guanacaste nos pone al tanto, por medio de telegrama dirigido al Comité Ejecutivo, del sensible fallecimiento del hijo mayor de nuestro distinguido conomero fiero de aquella localidad, don Juan Ramón Álvarez Ruiz.

Hasta el hogar de nuestro compañero fiero de aquella localidad, don Juan el sentimiento de nuestra más honda condolencia y nuestra cordial simpatía, en esta hora de aflicción.

CANTINA "CHELLES"

Servicio esmerado de Café, Refresquería y Cantina. Licores finos, del país y extranjeros. EXQUISITA REPOSTERIA

¡No lo olvide, cuando Ud. necesite hacer una compra para su fiesta, vinos, latérria y repostería, dirijase a la

-CANTINA "CHELLES"
TELEFONO 2613.

PRINCIPIOS

de ECONOMIA POLITICA

con una breve reseña histórica de las doctrinas económicas por el

Lic. ALBERTO MARTEN

Profesor de Economía Política de la Universidad de Costa Rica.

Están ya a la venta en todas las librerías de San José, a ₡ 10.00 el ejemplar. Los estudiantes universitarios que presenten su carnet obtendrán un descuento de 40% únicamente en la Librería Española.

Adquiera su ejemplar y entérese de los principios fundamentales de la ciencia económica moderna.

AMANDA JEREZ V. DE NOGUERA GOMEZ

Tiene el gusto de ponerse a sus gratas órdenes, en su tienda y taller de costura, situada 50 varas al sur del Teatro Libano, en el Barrio México. SE BORDA A MAQUINA

oficiales. Sabemos cómo habría calificado hace varios años semejante irregularidad; pero esos años ya se fueron, se fueron como se fue su prestigio de luchador honesto. En cuanto al fondo de la polémica, no podemos decir nada. Porque el fondo, que era el Código de Trabajo, quedó olvidado, y en su lugar nos ofrecieron frase de politiquería barata. Creemos que tanto don Manuel

como don Miguel tienen razón. Las bellezas que se dijeron el uno al otro están muy bien puestas. Ambos se trataron de malos amigos, de Calderón, como dos politiquerillos de tercera categoría que se pelean un puñecito a base de adhesión incondicional. Ambos se dijeron lo que tenían que decir. En estas cosas se entretiene un representante del famoso bloque.



"... Ahora o más tarde nos extenderemos más lejos de nuestras fronteras y conseguiremos el espacio vital que Alemania necesita"

NO

es detrás de un escritorio que los aliados luchan por la Democracia!

ES

con el rifle en la mano y en lucha a muerte con el enemigo!

TAMPOCO

es en conversación familiar o en confortable tertulia que nosotros hemos de salvar a nuestra PATRIA!!

Coopere en esta lucha decisiva

INGRESE A NUESTRO PARTIDO